
珠江日游“上新”生态文旅航线

羊城晚报讯 记者徐
振天，通讯员冯贵林、李涛
报道：“五一”假期即将到
来，日前，广州地铁发布的
最新运营组织安排显示，4
月 30日、5月 1日及 5月 5
日这 3 天，地铁全线网将
延长1小时服务时间。

据广州地铁预计，五
天小长假地铁客流较日常
将有所增长，节前一天（4
月 30 日）客流将达1120万
人次，节日期间（5 月 1 日
至 5 日）日均客流约868万
人次，其中5月1日当天预
计客流达 961 万人次。为
此，广州地铁将通过加大
运力配置、延长服务时间
等举措，确保节日期间运
营组织工作安全顺畅，满
足乘客出行需求。

节 前 一 天（4 月 30
日），受通勤客流及出游客
流叠加影响，预计客流晚
高峰将会提前到来且持续
时间较长。对此，广州地

铁一、二、三、三北、四、五、
六、七、八、十四号线及广
佛线晚高峰起峰时间约将
提前至 13:00，二十一号
线 将 在 6:00 至 20:00 采
用高峰运力。同时，一、
四、十四号线以及广佛线
当天将增加高峰上线列
车 ，以 满 足 乘 客 出 行 需
求。此外，全线网将有约
30 列车备用，各线路根据
现场客流情况随时灵活安
排上线疏运。

为满足市民游客的出
行需求，广州地铁将分别
在 4月 30 日（节前一天）、
5月 1日（节日当天）、5月
5日（节日最后一天）延长
运营服务时间1 小时。此
外，结合返程客流疏运需
要，5月 4 日，二号线广州
南站往嘉禾望岗方向将延
长服务 1 小时，开行夜班
专车，沿途停靠洛溪、昌
岗、公园前、广州火车站和
嘉禾望岗站。

“五一”这三天

广州地铁全线网
运营延长1小时
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为进一步推动知识产权经济
高质量发展，在世界知识产权日
（4 月 26 日）来临之际，在广州市
税务局、广州市市场监督管理局
指导下，广州市黄埔区（广州开发
区）税务局、广州开发区知识产权
局和中新广州知识城开发建设办
公室共同在中新（广州）知识城海
丝知识中心举办“唤醒沉睡专利”
知识产权财税论坛。

税务助力知识产权
创新运用

2020 年，我国专利、商标质
押融资总额达 2,180 亿元，同比
增长 43.9%，知识产权运用形式
日趋多样。今年《财政部办公厅
国家知识产权局办公室关于实施
专利转化专项计划助力小企业创
新发展的通知》提出，要进一步畅
通技术要素流动渠道，推动专利
技术转换实施，唤醒未充分实施

“沉睡专利”推动专利技术新发展
格局。这对相关税务服务和管理
提出了新要求。

“创新是引领发展的第一动
力，知识产权是企业的核心重
要资产。”国家税务总局广州市
税务局副局长王峰表示，为贯彻
落实中办国办印发的《关于进一
步深化税收征管改革的意见》，
广州税务部门今年提出了新发
展阶段“1+3+12+N”战略体系，
将共同营造“尊重知识、崇尚创
新、诚信守法”的文化氛围，以
税务力量助力科技创新，在推
进知识产权成果转化和制度创
新 方 面 贡 献 更 多 广 州 税 务 智
慧，共同推动广州高水平科技

创新平台建设。

协同共建知识密集
型产业高地

据广州市市场监督管理局副
局长丁力介绍，目前黄埔区已集
聚广东粤港澳大湾区国家纳米科
技创新研究院，引入西安电子科
技大学研究院、广东外语外贸大
学黄埔研究院等多所知名高等研
究院，形成了“院地合作”新高
地。“院地合作”力量结合现有财
税优惠政策，各方发挥优势形成
合力，为知识产权运营创造良好
氛围。

广州税务部门亦以中新（广
州）知识城为试点，开拓税务服务
理念，创新税收管理方式，对焦知
识产权创造、转换、运用以及保护
链条，融入税务服务、管理，创建
知识产权税务管理示范基地，协
同推进湾区国际科技创新中心的
建设。

据广州市黄埔区（广 州 开
发区）税务局相关负责人介绍，
税务部门将结合“便民办税春
风行动”，在第 30 个全国税收
宣传月之际，联合黄埔区科技
局、知识产权局等部门 ，对接
24 所高等院校、研究院所以及
企业，推出“黄埔科创荟”税务
助力黄埔实验室、“知识产权财
税论坛”、暨南大学中药研究所
与环亚化妆品企业税收座谈等
系列活动，搭建沟通平台，加大
宣传、落实国家激励科技创新
的税费优惠政策，共同推进知
识产权运用，激发科研主体创
新活力。

唤醒“沉睡专利”广州税务
深化知识产权涉税服务

羊城晚报讯 记者严艺文报
道：4 月 25 日，2021 年 4 月粤 A
牌竞价结果出炉。

本月个人车牌最低成交价突
破 2.5 万元，达到 25900 元，比上
月 23500 元上涨 2400 元。个人
车牌平均成交价为 27142 元，较

上月 24826 元上涨 2316 元，3 人
以最低成交价成交。

单位竞价方面，最低成交价
突破5万元，为53900元，比上月
46200 元大幅上涨 7700 元；平均
成交价继续走高，为56205元，较
上月48350元上涨7855元。

4月粤A牌竞价：

个人最低成交价突破2.5万元

羊城晚报讯 记者赵燕华、
孙绮曼报道：4 月 26 日，广州首
次土地集中供应的“盛宴”开
启。一次性推出48宗地，刷新了
广州公开出让土地历史上的新
纪录。更值得关注的是，这是一
次土地出让新规则的“试水”，其
目的是，“面粉”（土地）的分配有
望打破龙头企业的垄断，而“面
包”（房子）的分享，也让更多的
符合保障性住房的人群受惠。

大批量供应破垄断
降预期

广州首轮集中供地的48宗
地块26日及27日进入限时竞价

阶段，本次集中供地地块起拍价
总计901亿元。

4月22日8时半，2021年广州
第一次集中宅地出让正式挂牌。羊
城晚报记者从广州市公共资源交
易中心网站看到，截至4月25日早
上，48宗地，已有38宗有了报价。

一些热门地块，刚进入报价阶
段30秒，就直接封顶，进入摇号。

据分析，这次土地出让采用
了新规则，就是集中对中心城区
的居住用地巨量供应，据测算，
此次供地的总建面达到了去年
涉宅用地的60%，业界认为有关
部门希望此举有利于打破龙头
企业的垄断，有利于平抑地价，
有利于降低市场预期。

事实上，为了防止土地溢价
过高，有关部门制定了地价、房价
的联动机制，开展“竞价+配建+
摇号”的方式：当报价达到最高限
制地价后，竞买方式转为竞配建
政府性房源（公共租赁住房），凡
接受最高限制地价的竞买人可参
与竞配建政府性房源，竞价阶梯
为 450 平方米（以不动产登记建
筑面积为准，不少于 5 套），参与
竞配建政府性房源的竞买人报出
配建面积最大者为竞得人。

而当有两个或两个以上竞
买人报出竞配建政府性房源建
筑面积相同且最大，停止网上竞
价，改为摇号确定竞得人，所有
接受竞配建政府性房源建筑面

积的竞买人参加摇号，摇号时间
为限时竞价后3个工作日内。

近 70 万平方米保
障性住房未来可期

4月21日，广州市出台《关于
完善我市房地产市场平稳健康发
展政策的通知》（穗府办函〔2021〕
30 号）（以下简称“30 号文”），自
2021年4月22日起执行。

“30号文”要求，为增加保障
性住房有效供给，确保户籍中等
偏下收入住房困难家庭在合理轮
候期内实现“应保尽保”，明确年
度配建套数原则上不少于年均新
增轮候家庭户数。而此次土地出

让，将为落实未来目标打下基础。
以目前出让情况看，开发企

业竞价反应热烈，如果报价达到最
高限制地价后，竞买方式转为竞配
建政府性房源（公共租赁住房），未
来保障房的面积有望大增。

据羊城晚报记者不完全统
计，以该成交原则竞拍的土地有
超 15 宗，共计配建政府性房源
694800平方米。其中，竞配建政
府性房源（公共租赁住房）建筑面
积最高的三宗地块分别为番禺区
南站核心区TOD项目地块、花都
区北站东广场一期及广花公路西
二地块以及白云区夏茅客运站一
期地块，分别为 162000 平方米、
104400平方米、67950平方米。

广州首次土地集中供应今天开锣
一次性推出48宗地，刷新广州公开出让土地历史纪录

羊城晚报讯 记者沈钊报道：4
月 25日，珠江日游全新推出的“珠水
百年·绿岛明珠”生态文旅航线在海
心沙码头正式启航，该航线将在“五
一”假期迎接市民游客，让他们开启
一段赏阅人文历史与自然景观的休
闲之旅。

珠江沿岸，自西向东，可谓一步
一景。据介绍，“珠水百年·绿岛明
珠”生态文旅航线将市区的天字码
头、海心沙亚运公园等市中心旺地和
郊区的长洲岛等绿岛连接起来，将珠
江西部的岭南风情景观、中部的现代
都市景观点以及东部的红色革命圣
地（黄埔军校、辛亥革命纪念馆）等
多元化人文景观串珠成链，沿途的风
景一览无遗。

据介绍，“五一”期间，该航线每
天10时10分从天字码头发班，15时
30分从长洲客运码头返回。运营该
航线的船舶配备沿途珠江景点语音
讲解，单程票价低至20元起，为乘客
提供便捷、实惠、舒适的全新体验。
接下来，待相关配套条件成熟，该航
线还将开通至黄埔大吉沙岛的区段。

除了“珠水百年·绿岛明珠”生态

文旅航线以外，客轮公司还将在“五
一”假期开通多条珠江旅游航线，如
主打“一盅两件”餐饮文化的“珠水
百年·水上茶居”航线，以“多点停
靠，随上随下”为特色的“珠水百年·

听见花开”文旅航线，将卡通动漫主
题与西式下午茶相融合，将为市民
游客群众带来多元文化、丰富多彩
的珠江游体验，为珠江游市场注入
崭新活力。

25日，海心沙-长洲（黄埔军校）“珠江日游”航线首航 羊城晚报记者 宋金峪 摄
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今天 20 时，广州城队将在
中超第二轮主场对阵重庆队
（CCTV5+直播)。这是他们时
隔 516 天后再次在越秀山体
育场作赛，也是新帅范加斯特
在越秀山的首秀。虽然对手
不如首轮的广州队强大，但范
加斯特认为比赛的艰苦程度
甚于首轮，广州城队将会加强
进攻力度。

首轮比赛，广州城队的表
现超出预期，战平了广州队。
两名外援先后亮相，吉列尔梅
体现价值，贡献一次如手术刀
般精准的助攻，帮助叶楚贵破
门。可以预期，新赛季他将扮
演前场进攻指挥官的角色，丰
富广州城队的进攻战术。斯文
森比赛末段替补上场，暂时没
有太亮眼的表现。另外三名外
援受伤病以及到队时间较晚的
困扰，能否在第二轮登场仍是
未知之数。

广州城队国内球员状态不
错。叶楚贵上轮虽然伤退，但

本役上场无碍；U23球员、门将
韩佳琦表现出色，被评为上役
的最佳球员；黄政宇自从上赛
季被改造到后腰位置后，渐入
佳境，上轮他的进攻造成广州
队自摆“乌龙”。昨天他也随范
帅出席了赛前发布会，坦言时
隔一年多再度返回越秀山比
赛，肯定会较为兴奋。届时预
计会有 6000 名球迷进场为广
州城队加油，他认为球迷一直
是球员比赛的动力，希望能为
大家奉献一场精彩的比赛。

广州城队在斯托伊科维奇
带队期间是一支传控非常出色
的球队，上赛季范布隆克霍斯
特接手后，在防守上有了较大
进步。作为昔日范布隆克霍斯
特教练团队的一员，范加斯特
延续了这一风格，不过他否认
球队如今的风格是防守反击：

“上一场面对亚洲强队广州队，
我们理所当然要在防守端投入
更多兵力，但当面对实力相当
的球队时，我们会有不同的策

略，根据对手不同的打法做不
同的准备。”

上轮比赛，广州城以弱者
姿态用一场平局带给球迷惊
喜。本轮面对实力似乎略逊一
筹的重庆队，范加斯特认为反
而会比第一场艰难：“第一场大
家都高看广州队，但这一场我
们预计会是控球率更高的一
方，进攻中我们要更多地发挥，
希望球员做好充分准备，赢得
比赛胜利。”

重庆队本赛季转出了几名
核心外援，加上欠薪风波，是最
迟一支进驻赛区的球队，上轮
以“全华班”首发，以0比2不敌
山东队并不令人感到意外。本
轮比赛，他们预计有一到两名
外援可以首发，一旦博拉尼奥
斯或费尔南迪尼奥首发，进攻
实力肯定强于上轮，主教练张
外龙透露，目前球队氛围不
错。广州城队要拿下对手，估
计要费一番力气。

羊城晚报记者 苏荇

广州城队
进攻“指挥官”
吉列尔梅

图/视觉中国

广州城要踢

“五一”假期迎接市民游客

羊城晚报讯 记者刘毅报道：
超级巨星C罗状态低迷，尤文图
斯昨晚在意甲第33轮仅以1比 1
客场战平佛罗伦萨，积66分排名
第三，落后“领头羊”国际米兰多
达 13 分。尤文在所剩的 5 轮至
多可以拿到15分，九连冠得主很
有可能无法卫冕。

本赛季意甲首次交锋，佛罗
伦萨客场以 3 比 0 大胜尤文，昨
晚再次交锋，尤文依然落入下风，
拉比奥特在禁区内手球为主队送
上点球，当红前锋弗拉霍维奇罚
进勺子点球。

与上次交锋时一样，36岁的
C 罗如同梦游，五次射门无一射
正，两次射偏三次被封堵。临近
终场时，C罗面对空门有机会头球
绝杀，可惜没有顶到，只能摇头叹
息。C罗无论弹跳力还是滞空能
力都令人叹为观止，头球更是绝
招之一，如今体力和弹跳力都出
现了问题。尽管C罗仍然以25球

排名意甲射手榜首位，领先排名
第二的卢卡库4球，但上次取得意
甲进球远在4月8日以2比1战胜
那不勒斯之战。尤文随后的四场
联赛，C罗因伤错过负于亚特兰大
的比赛，而对阵热那亚、帕尔马、
佛罗伦萨都未能进球。

C罗状态不佳仍连续打满全
场，主帅皮尔洛赛后却表示：“我不
认为C罗表现很差，他获得几次得
分机会，整体表现还过得去。”

此役挽救尤文的是西班牙前
锋莫拉塔，他在下半场一开始就
替补出场，仅上场32秒就攻入扳
平比分的进球。皮尔洛曾经主打
C 罗和莫拉塔的前锋组合，但近
期主打 C 罗和迪巴拉的前锋组
合，昨晚用莫拉塔换下迪巴拉。
莫拉塔更像传统意义的中锋，C
罗可以在中锋身边游走，可以跑
位更加灵活。迪巴拉是轻灵型前
锋，如果C罗与迪巴拉搭档，C罗
则更像是中锋。

意甲·焦点

C罗低迷，尤文战平

羊城晚报今晨消息 记者徐
扬扬报道：今晨，曼城在伦敦的温
布利大球场以 1 比 0 小胜热刺，
实现英格兰联赛杯四连冠，主教
练瓜迪奥拉赛后只是淡淡地说：

“这很好，我在大俱乐部做到（夺
冠）就容易些。”

瓜帅执教的巴塞罗那、拜仁
慕尼黑和曼城都是欧洲顶级豪
门，在他看来，这些豪门都是大
树，他只是背靠大树好乘凉，其实
他也是一棵大树！

“我们正在努力接受刚刚输
掉决赛的事实，这很难接受，这群
球员很难接受。”赛后，热刺代理
主教练梅森这样说。的确，战至
比赛末段的第82分钟，热刺才被
曼城后卫拉波尔特攻破球门，最
终败下阵来。热刺众将非常难
过，孙兴慜更是眼含热泪蹲在地
上，连曼城的京多安和福登都上
前安慰韩国前锋。

热刺此役功败垂成？非也！

虽然仅胜一球，但曼城优势很大，
射门之比是 21比 2、射正之比是
4比1，控球率是62%比38%。曼
城的福登、斯特林、京多安和马赫
雷斯共有 5 次破门良机，而热刺
的唯一机会是洛塞尔索的射门。

其实，热刺功亏一篑还是实
力不如曼城，其中也包括教练能
力的差距。热刺本世纪6次闯入
杯赛决赛，5次屈居亚军，其中包
括2018-2019赛季的欧冠决赛以
0比 2不敌利物浦。而瓜迪奥拉
执教生涯30次率队登顶，平均23
场比赛就夺得一个冠军，其中包
括 15 次杯决赛夺下 14 冠，如此
之高的胜率要凭真本事。热刺此
役可谓拼尽全力，此前有伤的凯
恩仍首发，作为超级前锋，他为热
刺征战 313 场正式比赛射入 219
球，仍然换不来一座冠军奖杯。
这恐怕与平台有关，当然也有教
练的因素，凯恩缺的是可以乘凉
的大树。

英格兰联赛杯·今晨

曼城豪取四连冠

广州队将于明天15时35分
迎战劲敌山东泰山（央视体育直
播），主教练卡纳瓦罗认为对手
的实力有所升级，这将是一场对
攻战。

首轮德比战在主场被广州
城队以 2比 2逼平，卡纳瓦罗认
为广州队的发挥其实很好，但运
气不佳，没能赢球。山东泰山一
直是中超豪门，首轮以 2比 0完
胜重庆两江竞技。本赛季，山东
泰山引进多名实力派球员，包括
从广州队引进后腰徐新。卡纳
瓦罗谨慎地表示：“山东队阵容
有升级，尤其是重要位置有重要
引援，阵容很强大。这场比赛是
场硬仗，我觉得没什么诀窍，两

支球队都很不错，意志品质以及
对节奏的控制是最重要的。”

他认为，这将会是一场对攻
战，“如果比赛时间更好一点，对双
方会更加有帮助，下午比赛对两队
肯定有制约，我们要进行比较有利
的管理”。以往广州队在下午的比
赛成绩往往不佳，卡纳瓦罗认为，
很重要的原因是球员并不处于最
佳状态，没有进入比赛的兴奋点。

韦世豪上一场替补登场不久
便与对手发生口角冲突，赛后被
卡纳瓦罗批评。卡纳瓦罗透露，
韦世豪明天肯定会出场，但不确
定是否首发。他还再次批评：“韦
世豪一踏上球场就像浑身浇满了
汽油，有经验的对手会揣着打火

机，试图点燃他。我一直跟他说，
你都二十五六岁的人了，要成熟
一点。”他认为，韦世豪在山东泰
山、上海海港、北京国安等中国最
重要的俱乐部都效力过，是国内
球员中很不错的前锋，“但他在情
绪管理上一定要提高”。

卡纳瓦罗在赛季初曾表示，
广州队已不再是冠军热门，更重
要的任务是培养年轻球员。昨天
在赛前发布会上，他再次强调这
一点：“我有明确收到老板的指
令，要给国家队提供更多的年轻
球员。”他以上一轮打进扳平进球
的吴少聪为例：“吴少聪去年比较
困难，连续踢比赛都不是自己熟
悉的位置。但他近几年进步很

大，是值得我信任的球员，这个赛
季他肯定会有更多的机会。”

广州队连续两个赛季在引
援市场上“只出不进”，后腰球员
徐新转会至山东泰山后首轮就
首发出场。这次两队相遇，徐新
无需回避。卡纳瓦罗说：“我跟
徐新经常聊天。很遗憾，他没有
和广州队找到解决方法。我们
相处了三年，我有个建议他一直
没做到，但去山东后一个月他就
做到了，那就是瘦了4公斤。他
现在是顶级球员的体型，他的技
术能力不需要评价，我为他感到
高兴，也对他有所期望，但关系
再好，下一场我们也是对手。”

羊城晚报记者 林本剑

卡帅要打对攻战广州队明天
迎战山东泰山

今晚在中超第二轮，深
圳队迎战青岛队有望取得两
连胜，不过主教练小克鲁伊
夫表示，深圳队并非外界所
言的“土豪队”，中超没有一
场比赛是轻松的。

两队首轮都以 2 比 1 取
胜——深圳队战胜河南嵩山
龙门 ，青岛队战胜沧州雄
狮。小克鲁伊夫在昨天的赛
前发布会上表示：“我们非常
尊重对手。从上一场比赛来
看，我们自身还有很多要提
高的地方，球员之间需要更
好地磨合，理解教练的意图，
踢出更好的表现。”

经过近两年的引援，深
圳队的阵容从内援到外援
都完成升级，目前可用之人
较多，因此被冠以“土豪”称
号。对此，小克鲁伊夫予以
否认：“中国足协对俱乐部
在投资等方面出台了相关
的新规定，尤其‘投资帽’
等 ，我们俱乐部是严格遵
守、严格按照相关规定去进
行投资的。包括在外援工
资方面，我们在中超可能只
是中游。”

把深圳队称为“土豪”
主要源于近两年的引援，但
实际上这些引援的花费并
不 像 外 界 想 象 得 那 样 巨
大。去年他们从天津天海
引进的球员有10多人，绝大
多数是在天海俱乐部解散
后以自由身引进的，没有转
会费。今年的四个新外援，
除了金特罗外，其余三人也
是如此 ，要么是俱乐部解
散、要么是俱乐部欠薪，球
员属自由身，都是零转会费
加盟。事实上，深足俱乐部
这几年更多花费在基地、青
训等基础工作上，如 U15 精
英队请来了前国脚陈涛，俱
乐部青训总监请了名宿沈
祥福，训练基地和惠州的青
训基地等都投入重金，都可
以看出深足发力青训、扎根
基础工作的决心。

羊城晚报记者 林本剑

中超·前瞻

深足今战青岛
有望迎两连胜

攻势足球
重返越秀山，


